

Texte à distribuer

Des phoques en baie de Somme

La plus grande colonie de phoques en France a élu domicile en baie de Somme. Le fleuve y rejoint la mer du Nord dans un vaste estuaire où des sables se mêlent à l'eau de mer et à la vase apportée par la Somme. Dans cet espace protégé, les phoques se reposent hors de l'eau à marée basse sur des reposoirs (bancs de sable émergés à marée basse). Là, ils muent. Là, ils régénèrent leur énergie. Là aussi ils mettent bas et allaitent les petits. Quand on va dans la baie, il faut être prudent. Si l'on s'approche de trop près, les phoques prennent peur. Alors, ils se remettent à l'eau. Et parfois ils abandonnent les bébés qui ne savent pas encore se débrouiller seuls et qui ne peuvent pas survivre à une séparation prématurée. Pour éviter ces événements malheureux, une association veille sur la colonie. Elle assure la prévention des promeneurs, des kayakistes et des cavaliers pour qu'ils respectent une distance de 300 mètres minimum. L'association recueille aussi les bébés phoques abandonnés et elle les soigne au centre de soin.

Trace écrite

Faire des paragraphes

Complément en tête de phrase signalant un nouveau paragraphe

On en a déjà parlé

La plus grande colonie de phoques en France a élu domicile en baie de Somme. Le fleuve y rejoint la mer du Nord dans un vaste estuaire où des sables se mêlent à l'eau de mer et à la vase apportée par la Somme.

Dans cet espace protégé, les phoques se reposent hors de l'eau à marée basse sur des reposoirs (bancs de sable émergés à marée basse). Là, ils muent. Là, ils régénèrent leur énergie. Là aussi ils mettent bas et allaitent les petits.

As-tu bien compris ?

Fais deux paragraphes dans ce petit texte. Pour cela, entoure le groupe complément circonstanciel qui peut indiquer le changement de paragraphe. Fais une flèche pour indiquer là où on pourrait le mettre.

Ma tante a semé des légumes dans son potager. Elle espère récolter de beaux choux, de belles carottes, de beaux poireaux pour la soupe. Mais le froid arrive bientôt, alors il n'est pas sûr que tout pousse bien. Elle a aussi planté des pieds de pensées entre les rangées de légumes. Les pensées et les bruyères sont des fleurs qui résistent bien au froid et fleurissent longtemps.